



El violinista Wuilly Arteaga recibe ayuda por una lesión durante una protesta contra Nicolás Maduro, el sábado en Caracas. / A. MARTÍNEZ (REUTERS)

## La aventura mexicana de Aldesa, la firma española del Paso Expres

JAVIER F. MAGARIÑO, **Madrid**  
La empresa española Aldesa, responsable del libramiento Paso Expres en la carretera Ciudad de México-Cuernavaca, está en el centro de la polémica tras la muerte de dos personas en un socavón abierto en esa vía a pocos meses de su inauguración. La firma, que ha estado implicada en la investigación por la presunta financiación del partido del presidente Mariano Rajoy, mantiene varios proyectos en el país latinoamericano. **PÁGINA 7**

## Maduro dice que detendrá a los jueces de la oposición

La policía política del régimen arresta ya a uno de los 33 magistrados del Tribunal Supremo nombrados por el Parlamento

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas**  
El presidente venezolano, Nicolás Maduro, anunció ayer que encarcelará "uno a uno" a los 33 magistrados nombrados el viernes por el Parlamento para sustituir a los actuales integrantes del Tribunal Supremo y que les congelará sus cuentas bancarias. La primera víctima ha sido el catedrático Ángel Zepa, detenido el sábado por la policía política de Maduro. Líderes opositores como Henrique Capriles adelantaron que Madu-

ro lanzaría la ofensiva contra la nueva Corte Suprema, que reemplaza la anterior porque la Asamblea Nacional, de mayoría opositora, la considera ilegítima tras haber sido nombrada *in extremis* por el saliente Parlamento chavista en 2015. La medida desafía al aparato estatal controlado por el chavismo, que incluye poderes como la justicia y la autoridad electoral. La coalición opositora de la Mesa de Unidad Democrática (MUD) anunció para el miércoles

una huelga general de 48 horas contra el proyecto de reescribir la Constitución impulsado por Maduro. La Asamblea Constituyente, cuya elección de delegados está prevista para el próximo domingo, es percibida por la oposición como el penúltimo intento del régimen por hacer a un lado organismos adversos como el Parlamento y la Fiscalía, así como la vía más expedita para redactar leyes a su medida. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 16**

El nuevo crimen organizado trata de ocupar el espacio de la guerrilla en Colombia

## Las bandas que quedan tras las FARC

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
La firma del acuerdo de paz entre el Gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC ha derivado en un enorme desafío. Las autoridades centran sus esfuerzos en contener el avance de las bandas criminales, financiadas principalmente con narcotráfico y minería ilegal, que buscan ocupar los territorios en los que operaban los in-

surgentes, ahora desarmados y concentrados en otras zonas. Una organización independiente presentó la semana pasada un informe en el que registra el fenómeno, pese a la falta de datos oficiales y a la dificultad de contabilizar los integrantes de estos grupos, buena parte de los cuales surgieron tras la desmovilización de los paramilitares en 2006. **PÁGINA 8**



Martín Códax  
ALBARIÑO



## Escritores y artistas catalanes rechazan el referéndum

Serrat: "No votaría en unas elecciones que no apelaran a la mayoría"

JUAN CRUZ, **Madrid**

Artistas, escritores e intelectuales catalanes que habitualmente no se prodigan sobre las cuestiones más polémicas de la política hablan sobre el anuncio unilateral de un referéndum hecho por la Generalitat catalana. Entre otros, el cantante Joan Manuel Serrat dice: "Yo no iría a votar a unas elecciones que no apelaran a la mayoría de la ciudadanía". Eduardo Mendoza, premio Cervantes, cree que el referéndum propuesto para el 1 de octubre es "un proceso descarrilado". **PÁGINAS 20 Y 21**

## La popularidad de Macron cae diez puntos en un mes

SILVIA AYUSO, **París**

El presidente francés, Emmanuel Macron, que goza de una imagen internacional muy positiva, ha visto desinflarse su popularidad en un mes en su propio país. El índice de satisfacción ante el mandatario se desplomó diez puntos en julio (del 64% al 54%), según un sondeo publicado por el *Journal Du Dimanche*. Se trata de la caída más alta al inicio de un mandato desde 1995, cuando el presidente Jacques Chirac perdió 15 puntos entre mayo y julio. **PÁGINA 12**

### ADEMÁS



## Froome gana su cuarto Tour de Francia

El ciclista británico celebra el título de la 104ª edición de la ronda gala por delante del colombiano Rigoberto Urán y el francés Romain Bardet. **P29 Y 30**

## 'El ciudadano ilustre', mejor película en los Platino

P27

## El Ojos, el gran narco de la Ciudad de México

P6

## Hallados nueve inmigrantes muertos en Texas

P4